"América Latina: Se inició diálogo entre PP.II. y Banco Mundial sobre REDD", *Servicios en Comunicación Intercultural Servindi*, Lima, Perú, 23 de agosto de 2012.

Consultado en:

http://servindi.org/actualidad/70963

Fecha de consulta: 27/06/2013.



Edwin Vásquez, presidente de la Coordinadora de Organizaciones Indígenas de la Cuenca Amazónica(COICA), Jesus Amadeo Martínez, consejero mayor del Consejo Indígena de Centro América (CICA) y Onel Masardule, Punto Focal FCPF-P.I.

Delegaciones de pueblos indígenas de organizaciones de Mesoamérica, el Caribe y América del Sur se reúnen desde ayer en Lima en un primer encuentro de diálogo para discutir la preparación de propuestas para el programa de reducción de emisiones de degradación y reforestación (R-PP REDD).

La reunión, que se celebrará hasta el 24 de agosto, reunirá a delegaciones de la Coordinadora de Organizaciones Indígenas de la Cuenca Amazónica (Coica), el Consejo indígena de Centro América (CICA), la Coordinadora Andina de Organizaciones Indígenas (CAOI), la Red de Mujeres Indígenas sobre la Biodiversidad (EMIB), el Consejo Indígena Mesoamericano (CIMA), y el Consejo de Todas las Tierras.

Se discutirá con representantes del Fondo Cooperativo para el Carbono de los Bosques (FCPF) del Banco Mundial la construcción de los R-PP (REDD) en los países de América Latina donde, consideran los organizadores, los estados han violentado el derecho indígena a la consulta previa, libre e informada.

Se presentará un análisis sobre la elaboración de los R-PP (REDD) que permita tener una visión amplia sobre cómo se está tratando de aplicar por cada uno de los países en la región este proyecto.

REDD+, afirman los organizadores, es un enfoque relativamente nuevo que se quiere vender para la mitigación de cambio climático pero que es desconocido en las comunidades indígenas.

En ese sentido se analizará a profundidad los impactos en los territorios indígenas en la implementación de este proyecto. Además se exigirá al Banco Mundial que en cualquier proceso de consulta que se realice en los países en torno a REDD se respete el Derecho indígena.

Asimismo, señalan que la propuesta del R-PP no considera las propuestas en base a los conocimientos y saberes tradicionales que los pueblos indígenas pueden aportar para la reducción de los efectos del calentamiento global.

Uno de los posicionamientos que se han planteado previamente por los Pueblos Indígenas es la exigencia para que revisen y corrijan las actuaciones operativas en diferentes países, ya que están violando derechos Indígenas, sobre todo los derechos a la consulta, consentimiento libre, previo e informado, la titularidad que se tienen sobre los territorios Indígenas, bosques y otros recursos naturales, acceso y equidad en la distribución de beneficios, así como el respeto a las organizaciones representativas de sus pueblos.